

61 *Der goldene Schnatz*

Der Schnatz ist die geflügelte Kugel oben am Hermesstab. Es ist eine goldene Kugel mit Flügeln.

Der Hermesstab ist sehr alt und geht mindestens bis ins alte Ägypten zurück. Der ägyptische Gott Thoth wurde mit einem Hermesstab dargestellt. Dieser Gott wird mit Hermes Trismegistus identifiziert, dem Autor des Corpus Hermeticum. Der griechische Gott Hermes wird auch mit einem Hermesstab in der Hand dargestellt. Er ist ein sehr wichtiges Symbol in den Befreiungslehren, denn er symbolisiert den befreiten Menschen. Der Stab in der Mitte ist der «Baum des Lebens», das heißt der Schlangenfeuerkanal oder das Rückenmark. Die beiden Schlangen sind die linken und rechten Stränge des sympathischen Nervensystems. Die Kugel oben ist das neue Bewusstsein. Die Flügel symbolisieren die Fähigkeit des neuen Bewusstseins, sich zu großen Höhen aufzuschwingen. Es ist nicht erdgebunden, wie das normale menschliche Bewusstsein. Die Tatsache, dass Hermes diesen Stab trägt, zeigt, dass das neue Bewusstsein mit Gott kommunizieren kann.

Jede Schlange schlängelt sich dreieinhalb Mal um den Stab, was zusammen sieben Windungen ergibt. Harry ist ein «Sucher» nach dem neuen Bewusstsein. Die Symbolik passt perfekt. Wenn die neue Seele im Menschen geboren wird, ist sie unbewusst. Der betreffende Mensch muss suchen, um die neue Seele bewusst zu machen. Er fliegt durch das «Spiel des Lebens» und sucht hier nach neuem Bewusstsein. Alles um ihn herum ist das Zusammenspiel von Gegensätzen. Diese Welt besteht aus

Gegensatzpaaren, wie Gut und Böse etc. Wenn der Sucher den Schnatz findet, endet das Spiel. Der Sucher tritt ins neue Bewusstsein ein, das ihn mit Gott verbindet und er ist nicht länger Teil der Welt der Gegensätze. Er ist ein Bürger des sechsten kosmischen Gebietes, dem Königreich des Himmels, Nirwana.